JC15: Gobiernos subnacionales y desarrollo territorial: estrategias locales ante dinámicas globales

El papel de las Organizaciones de la Sociedad Civil en el desarrollo territorial y el posicionamiento internacional de las metrópolis

Lic. Angel Emmanuel Hernández Cruz - Universidad de Guadalajara, México

Angel Emmanuel Hernández Cruz, Licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad de Guadalajara. Miembro activo del Programa en Atractividad Territorial y Marca Ciudad del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas. Sus líneas de investigación son la paradiplomacia y atractividad territorial. Investigador y coordinador de México en el Observatorio de Política Internacional del Centro de Estudios Estratégicos de Relaciones Internacionales. Miembro activo de la Red de Expertos en Paradiplomacia (REPIT).

La política subnacional como herramienta de desarrollo territorial: los casos del estado de Sinaloa (México) y la provincia de Santa Fe (Argentina) en el período 2011-2024. Propuesta de análisis teórico y metodológico

Mtro. Mariano José Bernacchia - Universidad Autónoma de Sinaloa, México

Mariano José Bernacchia, de nacionalidad argentina. Licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad Católica Argentina (UCA). Magíster en Integración y Cooperación Internacional por la Universidad Nacional de Rosario (UNR). Doctorando en Ciencias Sociales en la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales (FACES) de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS). Se desempeña como docente de la cátedra Problemáticas Contemporáneas en la Universidad Nacional de Rafaela (UNRAf). Ha trabajado temas de política internacional subnacional, regionalismo e integración latinoamericana.

La salvaguardia del patrimonio cultural como interés local.

Lic. Marisa Barbosa Serrato - Universidad Latina de América UNLA, México

Licenciada en Relaciones Comerciales Internacionales por la Universidad Latina de América, estudió la Maestría en Ciencias Políticas y Sociología en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales en Buenos Aires, Argentina.

Miembro de la Red de Expertos en Paradiplomacia e Internacionalización Territorial, dentro de su carrera en la administración pública se especializó en el Patrimonio Cultural Material e Inmaterial, la internacionalización de gobiernos subnacionales y gestión del interés local para el desarrollo sostenible.

Profesora universitaria en materias de teorías contemporáneas de las Relaciones Internacionales, análisis de la política exterior mexicana, diplomacia e historia de las Relaciones Internacionales. Colaboradora de opinión en prensa escrita, activista y feminista

Los gobiernos subnacionales en México y los desafíos del nearshoring y la disrupción arancelaria de D. Trump

Dr. Jorge Antonio Mejía Rodríguez - CUCEA, CUCS, Universidad de Guadalajara

Profesor -Investigador en el Departamento de Economía, del CUCEA-UDG, especialista en tópicos de desarrollo económico y de economía energética internacional y nacional.

<u>Dra. Patricia Guadalupe Villagómez Zavala -</u> CUCEA, CUCS, Universidad de Guadalajara